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REUNIÓN DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DÍA 29 DE ENERO 

DE 2010 

 

1. Lista de asistencia  

2. Lectura y en su Caso Aprobación del Acta de la Sesión Anterior: Acta no. 182 

3. Revisión Salarial 2010  

4. Programación Académica  Semestre 2010-1  

5. Informe Financiero Octubre-Diciembre 2009  

6. Presupuesto Anual STAUS 

7. Asuntos Generales 

 

1. Lista de Asistencia  

Asistieron las siguientes delegaciones: Agricultura, Arquitectura, Bellas Artes, 

Contabilidad, CS. Químico-Biol., Derecho, DICTUS, DIFUS, Economía, Física, 

Geología, Ing. Industrial, Ing. Química, Lenguas Extranjeras, Letras y Lingüística, 

Matemáticas, Medicina, Polímeros y Materiales, Sociología y A.P., Trabajo Social, 

Unidad Caborca, Unidad Caborca CEA, Unidad Caborca CS Sociales, Unidad Navojoa 

CEA, Unidad Navojoa CQBA, Unidad Navojoa FMI, Unidad Nogales, Unidad Santa 

Ana.  

 

No asistieron: Unidad Navojoa CS Sociales, Unidad Caborca FMI, Psicología y C.C., 

Maestría en Administración, Ing. Civil y Minas, Historia, Enfermería, DIPA, Deportes. 

 

 

2. Lectura y en su Caso Aprobación del Acta de la Sesión Anterior: Acta no. 182 

El Secretario General sometió a votación la aprobación del acta  No. 182 (15 de enero). 

No se presentó observación alguna. Los resultados de la votación fueron:  

       A favor: 20 votos     En Contra: 0 votos     Abstenciones: 0 votos  

 

3. Revisión Salarial 2010  

El Secretario General informó sobre las actividades que se realizaron durante el mes de 

enero en torno a la Revisión Salarial. Asimismo, solicitó a los delegados presentar las 

problemáticas y propuestas expresadas por los maestros de sus departamentos para 

anexarlas al pliego de la Revisión Salarial.  

 

Actividades en el mes de enero:  

Jueves 21 de enero: Concentración en el Congreso del Estado donde se entregó un 

documento con las demandas de aumento del presupuesto a la Universidad, así como 

reconocimiento de zona de vida cara para todas las unidades de la Universidad de 

Sonora.  

Viernes 22 de enero: Foro de revisión salarial. El resumen de las participaciones se 

encuentra en la página del STAUS.   

Miércoles 27 de enero: Asamblea general donde los asistentes hicieron propuestas que 

están siendo examinadas por la Comisión Revisora. Se entregó un documento por parte 

de dicha comisión donde se hace una propuesta de inicio de lo que es el Pliego de la 

Revisión Salarial.  

 

Se tuvo una junta con el subsecretario del trabajo, Gildardo Monge al cual se le planteó 

la problemática y las exigencias que se tienen para el Gobierno del Estado. El resultado 

de ésta fue el compromiso del secretario para realizar una reunión con otros 

funcionarios.  



  

Se aprobaron con 26 votos a favor las siguientes actividades para el mes de febrero  
 

Jueves 4 de febrero: concentración en las oficinas del ISSSTESON localizadas en el 

boulevard Hidalgo a partir de las 11 AM. Transporte a las 10:30 en el edificio principal 

de la Universidad de Sonora.   

Objetivo de la concentración: presionar al Gobierno del Estado sobre el aumento al 

presupuesto para la Universidad de Sonora y el reconocimiento de vida. De igual 

manera se plantearán las demandas referentes al ISSSTESON como  la problemática de 

los padres arancelados, el no reconocimiento de la antigüedad de varios profesores, 

restricción de servicios, entre otras.  

 

Miércoles 10 de febrero: Asamblea General a las 10 AM en el Auditorio Manuel 

Rivera Zamudio.   

 

Viernes 12 de febrero: reunión del Consejo General de Delegados a las 12 hrs.  

Objetivo de la reunión: conocer, analizar y discutir la propuesta elaborada por la 

Comisión Revisora respecto al pliego de la Revisión Salarial.  

 

Martes 16 de febrero: concentración en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje a 

las 11 AM. Transporte a las 10:30 en el edificio principal de la Universidad de Sonora.  

Objetivo de la concentración: entregar el pliego de la Revisión Salarial en Rectoría y 

en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje.  

 

El Secretario Genera, Sergio Barraza solicito al Consejo General de Delegados se diera 

el voto de confianza al Comité Ejecutivo en caso de programar actividades adicionales a 

las anteriores enlistadas.  

 

La maestra Lourdes Valenzuela propuso hacer asambleas en las unidades foráneas para 

involucrar a los profesores de las mismas.    

 

El delegado Armando Valenzuela propuso se hiciera una visita a Navojoa para 

incentivar a los profesores y de esta manera vayan formando el Pliego Petitorio. 

Asimismo, el maestro señaló que en su unidad se recibió un correo acerca de la entrega 

de credenciales del Seguro de Gastos Médicos Mayores del cuál los delegados no tenían 

conocimiento.  

 

El maestro Francisco Murillo solicitó el realizar una visita a Caborca antes del día 16 de 

febrero de 2010.  

 

El Secretario de Prensa Amílcar Peñuñuri comentó acerca de la importancia de impulsar 

asambleas divisionales o por zonas de la Universidad esto con el objetivo de recopilar la 

problemática e ir formando el Pliego de peticiones.  Asimismo propuso mandar vía 

correo electrónico un formato que pueda ser llenado fácilmente dirigido a Recursos 

Humanos y a los jefes de departamento para solicitar un permiso de asistencia a 

asambleas o a cualquier actividad del Sindicato.  

 

La delegada Geraldina Nubes señaló que los maestros siempre tienen excusas para no 

asistir a las asambleas y algunos solamente firman de asistencia y se van. La maestra 

propuso se tome lista al principio y al final de éstas. .  

 

La maestra Beatriz Laurean informó que ella en el departamento de de Derecho avisa al 

checador cuando los maestros tienen que asistir a asuntos del Sindicato.  

 



El Secretario de Previsión Social, Luis Urias propuso enviar un escrito personalizado a 

los miembros del Staus para invitarlos a participar en actividades sindicales.  

 

La delegada Margarita de la O indicó que existe apatía a participar en asambleas y 

señaló que se deben de cambiar los estatutos.  

 

Se acordaron con 26 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones, las siguientes 

acciones a tomar:  

1. Gestionar un permiso de manera global y hacerlo público para que sea del 

conocimiento de los maestros que no tendrán problema al asistir a eventos 

sindicales. 

2. Invitación personalizada a los agremiados del Staus señalando las acciones 

programadas con la invitación de al menos asistir a una de ellas debido a que 

se tomara en cuenta para la discusión de apoyos del sindicato.   

 

La maestra Lucia Olivares señaló que es importante la asistencia de los delegados a los 

eventos debido a que muchos no se presentan.   

 

Finalmente en este punto, el maestro Amílcar Peñuñuri informó acerca de la elaboración 

de una encuesta sobre participación sindical y comunicó se esperan resultados para 

mediados de febrero. 

 

4. Programación académica semestre 2010-1  

El Secretario General informó sobre las reuniones que se tuvieron en el departamento de 

Psicom donde la problemática en la programación fue más grave. Explicó que en este 

departamento había varios grupos sin maestro y gracias a estas juntas se logró un 

avance y se asignaron  grupos de acuerdo a los resultados de los concursos.  

 

La maestra Lourdes Valenzuela solicitó pedirle a la Directora de Recursos Humanos 

tener un mejor trato hacia los maestros y delegados.   

 

La delegada de Derecho informó que solicitó la programación al Jefe de Departamento 

y encontró que dos maestras se encuentran sin programación. La maestra señaló que 

ellas ya tienen una antigüedad de cuatro años y existen maestros con menos tiempo que 

ya están programados.  

 

El delegado de Sociología, Abraham Franco comentó que en su departamento existen 

dos maestras con problemas en su programación. También solicitó el buscar  una 

manera de pedir a los coordinadores sacar las materias para solventar la falta de carga 

de estos profesores. Finalmente señaló que se envió una carta al Secretario Académico 

solicitándole explicara como van a quedar los maestros de medio tiempo.  

 

El delegado Raúl Dennis también señaló que en su departamento se tuvieron problemas 

con los maestros de medio tiempo. De igual manera el maestro Francisco Pintor 

informó que hubo reducción en su ingreso al momento de obtener su plaza de medio 

tiempo y que Recursos Humanos no respetó el convenio de la revisión contractual. 

 

El maestro Arturo Rosas requirió la realización de programas de capacitación sobre 

programación semestral para los delegados.  

 

El delegado Abraham Franco solicitó se le pida a Recursos Humanos un padrón de 

maestros de acuerdo a su antigüedad para que conjuntamente delegado y  Jefe de 

departamento se vea si se esta cumpliendo con el Contrato Colectivo en el momento de 



la programación. Asimismo el maestro propuso el organizar las materias del Eje Común 

y centralizarlas.  

 

El Secretario de Trabajo y Conflictos señaló existe un conflicto con Recursos Humanos 

y se está perjudicando a los maestros debido a esta situación.  

 

La subdelegada de Santa Ana, Gabriela Icedo comentó que en su Unidad sí se programa 

a los maestros, pero el problema se tiene en Recursos Humanos donde no hay 

reconocimiento de estas horas. La maestra también solicito una visita del Comité 

Ejecutivo a su plantel.  

 

El maestro Raúl Dennis solicitó al Comité Ejecutivo el hablar con la Directora de 

Recursos Humanos para plantearle las inconformidades de los delegados y maestros.  

 

El delegado de Agricultura, Manuel Loaiza propuso el pedir la destitución de la 

Directora de Recursos Humanos.  

 

La maestra Guadalupe Reyna propuso enviar una carta a los Jefes de departamento 

respecto a la problemática que se tiene con los Coordinadores de programa.  

 

El Secretario General sometió a votación las siguientes propuestas:  

 

1. El día 4 de febrero, antes del mitin en el ISSSTESON,  hacer una 

concentración  en Recursos Humanos con pancartas solicitando un cambio en 

la política de esa Dirección.  

La votación quedó de la siguiente manera:  

A favor: 24 votos  

En contra: 0 votos  

Abstenciones: 0 votos  

 

2. Demandar como CGD la destitución de la Directora de Recursos Humanos.  

A favor: 16 votos    En contra: 0 votos       Abstenciones: 5 votos  

 

 

5. Informe Financiero Octubre-Diciembre 2009  

EL Secretario General solicito a los miembros del CGD realizaran 

observaciones respecto al Informe Financiero Octubre-Diciembre 2009. No hubo 

observación alguna así que se prosiguió a la votación.  

Se aprobó el Informe Financiero Octubre-Diciembre 2009. La votación 

quedó de la siguiente manera: 

A favor: 22 votos    En contra: 0 votos   Abstenciones: 0 votos  

 

6. Presupuesto Anual STAUS 

El Secretario de Hacienda Javier Quintanar distribuyó a los delegados el documento del 

presupuesto anual del STAUS (Se anexa a esta acta). También explicó brevemente los 

datos más importantes del mismo y solicitó a los miembros del CGD revisar dichos 

datos para la siguiente reunión. El punto se retoma en el siguiente CGD para someter a 

consideración la aprobación del informe. 

 

7. Asuntos Generales 

 

a) Jornada Nacional de protesta  

El Secretario General informó que se programó una marcha a las 4:30 PM el día 29 de 

enero de 2010 en conjunto con otras organizaciones sindicales en solidaridad con el 



SME y el Sindicato Minero. También señaló que el movimiento es en protesta por la 

política económica y demanda de aumento salarial de emergencia.  

 

b) Higiene y Seguridad  

El Secretario de Deportes e integrante de la CMGHS, Rafael Morales, solicitó a los 

miembros del CGD el presentar información respecto a la problemática de higiene y 

seguridad en sus departamentos. El delegado de Sociología informó que se envió un 

oficio  con una petición de los maestros de su departamento respecto a problemáticas 

con los baños.  

 
c) Foro sobre la participación sindical y reforma al Estatuto 

El delegado de Física, Arturo Rosas señaló la importancia de darle seguimiento al 

resultado del foro realizado en diciembre y analizar las propuestas que se plantearon en 

el mismo. El Secretario General informó se hará entrega de las propuestas del foro  y se 

retomará el punto de participación sindical en la siguiente sesión del CGD.  

 

e) Solicitud de delegada de ECA Navojoa 

La maestra Lourdes Valenzuela solicitó que el remanente del presupuesto de Cultura se 

utilice en  deportes. La delegada comentó que en su delegación se elaboró un programa 

de activación física que justifica el movimiento del dinero. La solicitud se revisará con 

la Secretaria Tesorera. 

 

f) Cartas de indeterminación 

El maestro Francisco Murillo preguntó acerca de la entrega de las cartas de 

indeterminación.  El Secretario General informó que las cartas ya están listas pero hasta 

el momento no existe acuerdo con la Administración respecto del día para su entrega.  

 

g) Solicitud del delegado de letras y Linguistica 

Finalmente el delegado de Letras y Lingüística José Manuel Rodríguez  mencionó que 

ha tenido conflictos en su departamento debido que no se esta respetando el Contrato 

Colectivo en el momento de la programación semestral. Asimismo el maestro solicitó 

apoyo con este problema. El Comité Ejecutivo atenderá la solicitud del delegado 

asistiendo a la reunión de la delegación.  

 

 

La reunión finalizó a las 2:16 hrs.  

 

 

 

 

 

 

Atentamente 

 

Ciencia y Cultura 

 

Lic. Ana Mónica Preciado Sánchez 

Secretaria de Actas y Acuerdos 

 

 
 

 


